

# Neueste Nachrichten

Ausgabe: September

Sonderausgabe

13.09.2024

Hauzenberg  
Haag  
Germannsdorf  
Oberdiendorf

## Tagesausflüge für Senioren und Seniorinnen der Stadt Hauzenberg

Hauzenberg  
Haag  
Germannsdorf  
Oberdiendorf

### Tagesausflug zu interessanten Zielen innerhalb unserer Landkreise *Senioren/Innen erlebten einen Tag voller Kultur und Geselligkeit.*

#### Hauzenberg.

Reise Silberbergwerk, Großer Arbersee,  
Besuch Glasmuseum Frauenau



Trotz unerwartet großer Teilnehmerzahl – 100 Anmeldungen – und der Notwendigkeit, zwei Busse der Firma Seibold zu organisieren, zeigte sich der Tag bestens vorbereitet.

Doch selbst die beste Planung kann durch schlechtes Wetter in unseren Breiten durchkreuzt werden. Daher ist es immer gut, einen Plan B zu haben.

#### Änderungen des Programms aufgrund des Wetters:

Der geplante Ausflug zum Großen Arber musste aufgrund eines Wetterumschwungs kurzfristig umgestaltet werden. Stattdessen wurde ein Besuch des Silberbergwerks organisiert. Dr. Lutz Erhard, Vorsitzender und verantwortlich für die Organisation, musste den Tagesablauf kurzfristig neu planen.

#### Tagesablauf:

07:15 Uhr Start in Germannsdorf, 07:20 Uhr Jahrdorf, 07:25 Uhr Volksfestplatz (mit Parkmöglichkeit), 07:30 Uhr Busbahnhof Hauzenberg. Während der Fahrt wurden die Mitreisenden über das geänderte Programm informiert, der Unkostenbeitrag eingesammelt und Flyer mit dem Tagesablauf verteilt.



#### Ankunft am Silberbergwerk:

Um 9:00 Uhr erreichten die Busse mit etwas Verzögerung aufgrund einer Straßensperrung den Parkplatz. Tickets für den Sessellift und das Bergwerk wurden verteilt.

# Neueste Nachrichten

Ausgabe: September

Sonderausgabe

13.09.2024

Hauzenberg  
Haag  
Germannsdorf  
Oberdiendorf

## Tagesausflüge für Senioren und Seniorinnen der Stadt Hauzenberg

Hauzenberg  
Haag  
Germannsdorf  
Oberdiendorf

Trotz nasskaltem Wetter wollten alle Teilnehmer die Sesselliftfahrt zur Bergmannsschenke miterleben.

Die Teilung der Teilnehmer in Gruppen für die Führungen verlief reibungslos dank des Engagements der Mitarbeiter der Betreiber sowie des Seniorenbeirats.



Die Führung im Bergwerk begann um 9:30 Uhr mit der Einkleidung und Helmszwang. Das Begrüßungslied der Bergleute „Glückauf“ erklang, bevor der Bergführer die Geschichte des Bergbaus am Silberberg erzählte. Das Stollensystem hat eine Länge von etwa 20 Kilometern. Obwohl die Begehung eng war, bot sie faszinierende Einblicke in den historischen Bergbau. Nicht alle trauten sich die 60 Stufen hinauf und hinunter. Zu sehen waren Schmieden, Belüftungssysteme und Beförderungseinrichtungen.



Die Führung war interessant und kurzweilig.



### Mittagessen am Arbersee:

Nach dem Besuch des Silberbergwerks führen wir um 12:15 Uhr zum Großen Arbersee. Das gut organisierte Lokal bot eine hervorragende Qualität zu einem fairen Preis-Leistungs-Verhältnis. Trotz des schlechten Wetters konnte man den romantischen Arbersee gut vom Lokal aus einsehen. Der geplante Rundwanderweg entlang des Seeufers musste jedoch entfallen.

Mediengestaltung:  
Seniorenbeirat: F. Sommer

Seite:2

[www.seniorenbeirat-hauzenberg.de](http://www.seniorenbeirat-hauzenberg.de)

E-Mail: [seniorenbeirat.hauzenberg@web.de](mailto:seniorenbeirat.hauzenberg@web.de)

# Neueste Nachrichten

Ausgabe: September

Sonderausgabe

13.09.2024

Hauzenberg  
Haag  
Germannsdorf  
Oberdiendorf

## Tagesausflüge für Senioren und Seniorinnen der Stadt Hauzenberg

Hauzenberg  
Haag  
Germannsdorf  
Oberdiendorf

### Besuch des Glasmuseums Frauenau:

Um 14:00 Uhr ging es weiter zum Glasmuseum in Frauenau. Mit den Eintrittskarten begaben sich die Teilnehmer auf eine Reise durch die Kulturgeschichte des Glases. Auf einer 1300 m<sup>2</sup> großen Ausstellungsfläche konnten sie die architektonische Inszenierung der Ausstellung bewundern.



Für ca. 21 Mitfahrer war zusätzlich eine Führung angemeldet, die in einem zweistündigen Aufenthalt interessante Einblicke in die Welt des Glases bot.



### Heimreise:

Nach einem erlebnisreichen Tag begann um 16:30 Uhr die Heimfahrt. Auf der Rückreise sorgten ausgeteilte Liedtexte zum Mitsingen für gute Stimmung und etwas Wehmut beim Abschied.

### Organisationsteam:

- **Bus 1:** Reiseleitung: Franz Sommer, Mithilfe: Monika Jellbauer, Marianne Stockbauer, Lang Walter (Gesundes Reisen)
- **Bus 2:** Reiseleitung: Dr. Lutz Erhard, Mithilfe: Gina Kummer, Raab Luise (Gesundes Reisen)
- **Besonderer Dank:**



Ein besonderer Dank geht an die Busfahrer der Firma Seibold für die angenehme und ruhige Fahrt, die trotz des schlechten Wetters eine

entspannte Atmosphäre für alle Teilnehmer schuf.

### Feedback der Teilnehmer:

Das Feedback der Reisenden war durchweg positiv: „Danke für den schönen Tag, auch wenn die Sonne in Strömen gescheit hat.“

Bericht: F. S - Foto: F.S u. L.E